

México: más allá del poder ejecutivo y legislativo

Javier Salinas, economista jefe
LarrainVial Research

Hace una semana, Claudia Sheinbaum asumió como presidenta de México, un gobierno que mantiene el color político de su antecesor y que cuenta con una participación en el Congreso -que roza con una supramayoría- que le permitiría impulsar cambios institucionales no vistos en décadas.

Más allá del poder ejecutivo y legislativo,



factores externos podrían cambiar el destino del país durante los próximos seis años. Está la elección presidencial norteamericana, donde ambos candidatos plantean formas divergentes de abordar su política de comercio exterior. En México, más del 75% de las exportaciones se dirigen a su vecino del norte, desde donde además proviene más de la mitad de las importaciones. Asimismo, el Tratado de Libre Comercio entre México, EE.UU. y Canadá entrará en un proceso de revisión en 2026.

Un segundo factor es China. Las dudas más relevantes para México ronda-

rían en torno a la relación entre EE.UU. y el gigante asiático, y cómo este último continuaría incidiendo en el comercio global.

México no se reduce a un resultado electoral. El entorno internacional es complejo, pero junto a los riesgos vienen las oportunidades. ¿Cómo convertirse en un socio más relevante para EE.UU. en medio de la tensión con China? ¿Cómo generar condiciones para que el nearshoring continúe? ¿Cómo lograr que ello se convierta en un impulsor del sector externo y se engrane con mayor desarrollo interno del país? Las preguntas están allí, y es cuestión de tiempo para conocer su respuesta.